

校訓
明信霸氣
朗念氣



第3号

発行 県立富士宮北高等学校同窓会
北嶺会
編集 北嶺会広報部
部長 井元一



創立精神の開花

協和製紙株式会社

社長 渡辺秀夫（商二）
工場長 塩川喜彦（工二）



(渡辺氏)

フコート技術を在日ドイツ人と共に手がけた後、二人の若き日の夢はいよいよ昭和三十四年四月、現実にレールに乗る事になった。

前者が協和製紙社長、渡辺秀夫氏、そして後者が工場長の塩川喜彦氏である事は今更申す迄もない。

現在資本金三千万円、従業員九十三名と製紙工場としてはお義理にも大工場とされたい。来期売上予想二十億、配当五割、自己資本比率26%という「超優良会社」である。紙市況の中特に構造不況の最たるものと言われる白板を抄いてしながら当社の製品は注文殺到という事である。

もとより始めから潤沢な資金の裏付けがあつて始めたのではなく、販路の開拓にもネームバリューのない当社としては人一倍の苦労があった。マシンの建設にしても特定の親企業の技術的指導等あろう筈がない。

◇昭和52年2月15日 三役会、昭和52年度事業計画審議。校外土地問題その後の経過、報告。関東支部近況報告（杉沢副支部長より）。芝川町議選立候補の北嶺会員激励の件。昭和52年度総会に講師として中尾光男氏招聘の件。同窓会入会式の件。◇2月28日 北嶺会入会式。北高。出席者会長、菊池、杉沢、森本、井出各副会長。田中幹事長、稻葉副幹事長他。◇3月16日 経済講演会。富士宮商工会議所ホールにて。「南米を旅して」と題して望月玉三先生講演。終って会長ら玉三先生を北高にご案内しばし歓談。◇3月19日 第3号「北嶺会だより」編集委員会。増田ビルにて。会長、井出広報部長、川島、渡辺英賢、田中広報部員出席新たに「同窓生の人事物素描」欄設ける。◇4月10日 芝川町議選立候補者激励。会長、戸塚氏。◇4月12日 同町議選に全員當選（宇佐美孝彦、村野道久、滝川文雄、高山新一の各氏）。◇4月16日 第2回編集委員会。会長、井出川島、渡辺英、宮川、田中出席。◇5月11日 三役会

本校卒業生で、現在中央で活躍している方々は数多い。その中から今は塩川嘉彦氏を紹介したいと思う。同君は、大正十五年富士宮市中央町に生まれた。実家は中央一番街に大きな洋品店である。彼は昭和十一年に商業科第一回生とし

大東京火災海上保険株式会社
取締役 塩川嘉彦（商二）

て入学、昭和17年12月繰上げ卒業後、早稲田大学経済学部に入学し、昭和26年卒業、直ちに大東京火災海上保険会社に入社し、現在総合企画室など本部担当役員である。彼の一舉一動は單に同社の将来にかかわりをもつだけでなく、大なり小なり日本の経済界に影響を与えていたといつてよいだろ。第2回北嶺会総会の時講演にも、彼の日本経済の将来を思う気持ちが伺えた。さて、現在の地位に至る

一期一会を処世訓



(塩川氏)

當時野中街道を通る人々は田園の中にトタン葺きの何か工場らしいものが出来たと囁き合つたという。事実45時取巾の丸綱二本、ドライヤー二本の白段ボール原紙日産6tのマシン一台と言うのがこの工場のスタッフ

までには並々ならぬ努力があつたことと思い、この点を伺うと、「私は努力家ではない」と言われ、しかしと言つて「私は一期一会といふことは孔子の一瞬一瞬を大切にしてきました。このことは孔子の『夕べに死すとも可なり』ということばに通じます」といった。味い深いことばかりである。

関東北嶺会杉沢支部長の話によると、塩川氏の仕事に対する情熱は並々ならぬものがあり、その仕事ぶりは極めて熱意で実戦的であるとのことである。その忙がしい彼が、杉沢氏や

異郷の地で人生と闘つて活躍されている。彼はこの会が富士宮の地を離れて立つ会に発展するよう頑張っているといつてはいた。ありがたいことである。

こんな忙がしい彼であるから、趣味に没頭することはできないが、ゴルフの腕前はH23であり、自動車でドライブするのが楽しみだそうだ。

最後に彼のご健祥を心からお祈り致します。

（品川区大崎四丁目11-30 電四九二一六〇五〇）

トであった。
その後苦節十八年、ノーコートマシン一台（日産30t）、コート白板マシン一台（日産30t）、ラミネータ（加工機）、二色刷り印刷機、打抜機、製函機を備えた加工部門を持つ工場にまでのし上げて来たのである。

自ら画面を引き土木作業員と共にコンクリートを打つて築き上げた工場である。

社長は創業以来五年計画を樹て、五年毎に会社の規模を過大な借入金に頼らず拡大する堅実方針をとった。これらの総合されたものが不況に強い現在の協和製紙を作り上げたものと思われる。

北高の前身である大宮商学校の創設者「望月軍四郎先生」は、郷土に実業の士の養成を祈念して母校を創設された。親からの遺業でなく、自らの努力による花を開かせたこの両氏の実績は正に「望月精神」の精華と言ひべきであろう。

その歩みとされる道が何

んであれ、若くして期する處ある者に、その結果を与えるものであるといふ後輩の道しるべを二人示唆しているのではなかろうか。

尚、渡辺氏は富士宮産業廃棄物処理組合副会長としても活躍中である事を附記します。

北嶺会の動き

昭和五十二年

◇昭和51年5月20日 議員、代議員改選依頼 ◇6月2日 三役会 ◇6月4日 総会通知発送 ◇6月12日 総会（北高）祝賀室。高山・内田両氏表彰。講演、山本勝己氏。総出席者数 四十六名 ◇7月14日 北高相撲部員中島和男君、ハワイ遠征壮行会開催、会長出席。

（品川区大崎四丁目11-30 電四九二一六〇五〇）

